

SYNODE 2021-2023 | Février 2023

Des nouveautés dans notre processus synodal au sein de l'archidiocèse de Montréal



Chers amis dans le Christ,

Pour donner suite à notre dernière communication de décembre dernier intitulée :

Les prochaines étapes 2022-2023 pour notre chantier diocésain de transformation synodale et missionnaire, nous sommes de retour avec plus d'informations au début de cette année 2023! Afin de situer cette démarche dans le temps, nous vous proposons, en ce début d'année, un survol des étapes marquantes vécues depuis 2018 :



Lancement d'un <u>chantier diocésain de transformation missionnaire</u> en réponse à l'appel du pape François dans <u>Evangelii Gaudium</u>.

Nous avons mis en œuvre un processus en trois phases : Voir & Écouter, Discerner, pour mieux Servir; et nous avons déterminé trois objectifs au chantier

Objectif I- Élaborer un plan d'action diocésain;

Objectif 2- Renouveler notre présence sur le terrain (c.-à-d. le réseau des paroisses);

Objectif 3- Donner au Peuple de Dieu des éléments de spiritualité missionnaire.

Octobre 2021

Invitation du pape François à l'ensemble de l'Église Catholique universelle

Le Pape François a invité l'ensemble de l'Église Catholique à entreprendre une démarche de réflexion sur la « synodalité », c'est-à-dire sur la qualité de sa marche, de son être, de son agir ensemble.

Pour notre part à Montréal, nous avons inséré cette réflexion sur notre vie synodale dans notre démarche de transformation missionnaire. En effet, notre chantier montréalais est vécu de manière synodale avec ses deux volets :

Volet I : La synodalité. La qualité de notre « être ensemble »; c'est une composante de la vie de l'Église

Volet 2 : La mission. Les appels de l'Esprit Saint dans l'agir, dans l'activité missionnaire

Automne Hiver Printemps 2021 2022 2022

Mobilisation diocésaine autour de deux questions fondamentales

Volet «synodalité » : Quel est l'état de santé de notre marcher ensemble; quels pas l'Esprit Saint nous invite-t-il

à faire pour grandir dans cette vie synodale?

Volet « mission »: En nous mettant ensemble à l'écoute du monde, quels appels l'Esprit Saint nous lance-t-il

pour orienter notre vie missionnaire?

Bien que le nombre de contributeurs ait été limité, une évaluation des réponses avec le volet 1 sur la synodalité nous a permis de préparer une <u>synthèse diocésaine</u>, publiée en juin 2022. Celle-ci a été intégrée dans les synthèses québécoise et canadienne.

SYNODE 2021-2023 | Février 2023

Des nouveautés dans notre processus synodal au sein de l'archidiocèse de Montréal



Il y a maintenant trois suites pour 2023 :

- 1- Notre chantier de transformation missionnaire se poursuit : nous nous concentrons désormais sur le volet missionnaire (évangéliser sur notre terrain).
- 2- Synode sur la synodalité : quelque sept délégués diocésains ont participé à des rencontres de la phase continentale en français, en anglais et en espagnol. Nous intégrerons les fruits de ces échanges (de nos délégués) à la démarche diocésaine.
- 3- En mars 2023, au cours de l'assemblée plénière des évêques du Québec, nous parlerons du « Processus synodal québécois », qui appelle à une action commune l'ensemble des diocèses catholiques du Québec.

À l'heure actuelle, le comité de pilotage de notre chantier diocésain travaille à 1) Dégager des contributions reçues au printemps 2022 les intuitions missionnaires (en réponse à la 2e question fondamentale); 2) Préparer une démarche d'animation pour tous les groupes qui souhaiteront y participer; 3) Établir un plan de communication autour de nos initiatives.

Nous sommes en train d'identifier les animateurs-visiteurs qui se déplaceront dans les milieux (les communautés paroissiales et locales) pour rencontrer les groupes, les accompagner et les aider à définir les intuitions missionnaires.

En parallèle, le conseil pastoral diocésain reprend ses activités. Son objectif principal est d'élaborer les orientations missionnaires et pastorales. Ce conseil va également préparer l'assemblée élargie de juin prochain.

Il est prévu que cette assemblée synodale sur la mission identifie les orientations prioritaires qui seront ensuite présentées à notre archevêque.

L'année prochaine, en 2023-2024, nous prévoyons travailler sur l'Agir (plan d'action), afin de mieux Servir.

Nous comptons sur vous pour soutenir notre processus synodal et prendre part aux initiatives en place dans notre diocèse afin que notre Église catholique à Montréal puisse continuer à apporter le Christ aux gens de chez nous.

Pour toute question de clarification, veuillez nous écrire à l'adresse : synode@diocesemontreal.org

Pour toute information concernant le chantier diocésain de transformation synodale et missionnaire, merci de visiter notre site dédié: https://microsites.diocesemontreal.org/microsites/synode/

Fraternellement dans le Christ,

Erika, Susan, Denis, Fabrice, Alain et Luc Comité de pilotage du chantier diocésain



